
Fachbereich 10 Coesfeld, 29.03.2011 
 
 
Anfrage von Herrn Schürhoff in der Sitzung des Bezirksausschusses Lette vom 
20.01.2011 
 
 
Herr Schürhoff erkundigt sich danach, ob es für alle Kinder, die einen Rechtsanspruch auf 

Kindergartenbetreuung haben, in Lette auch einen Kindergartenplatz gebe. 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
Der Ausschuss für Jugend, Familie, Senioren und Soziales hat am 15.12.2010 dem Antrag 
der Arbeiterwohlfahrt, Unterbezirk Münsterland-Recklinghausen auf Einrichtung eines Wald-
kindergartens im Ortsteil Lette zugestimmt, vorbehaltlich der Erteilung der Betriebserlaubnis 
und der baurechtlichen Genehmigung. Die Verwaltung hat für den Waldkindergarten u. a. 
argumentiert mit dem Hinweis, dass sich die Versorgungssituation in Lette für das Kindergar-
tenjahr 2011/12 sehr angespannt darstellt. 
 
Die Arbeiterwohlfahrt kann ihr Vorhaben nicht umsetzen, da sich nicht genügend Kinder aus 
Lette bzw. Coesfeld angemeldet haben, um eine tragfähige Gruppenkonstellation zu realisie-
ren. 
 
Dennoch kann die Situation in Lette befriedigend aufgefangen werden: 
 

 In Rücksprache mit den Leitungskräften der beiden Einrichtungen und in telefoni-
scher Abstimmung mit den Landesjugendamt werden die Pauschalen für die Einrich-
tungen St. Johannes und Marienkindergarten von ursprünglich geplanten 164 um 
neun auf 173 Pauschalen erhöht.  

 Den Betriebskindergarten Erstings family Kita werden im kommenden Kindergarten-
jahr fünf Kinder über und drei Kinder unter drei Jahren besuchen, soviel wie nie zu-
vor. Da die Einrichtung autonom über die Aufnahme von Kindern entscheidet, können 
die Plätze im Rahmen der Jugendhilfeplanung zwar nachträglich berücksichtigt, aber 
nicht vorsorglich eingeplant werden. 

 Vereinzelt besuchen Kinder aus Lette Tageseinrichtungen außerhalb von Lette. 
 
Insgesamt stehen noch vier Kinder auf den Wartelisten der beiden Einrichtungen der Kir-
chengemeinde St. Johannes. Nur zwei dieser Kinder werden im letzten Drittel des Kindergar-
tenjahres 2011/12 den Rechtsanspruch erwerben. " 
 
Insgesamt kann damit die Anfrage von Herrn Schürhoff bejaht werden. Wenn natürlich in 
kurzer Frist mehrere Kinder im Kindergartenalter nach Lette ziehen, kann es schwierig wer-
den. In jedem Fall können wir dann aber Plätze in Coesfeld (außerhalb Lette) zur Verfügung 
stellen. 


